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令和 6 年度 第 1回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 21回） 

 

開 催 日 時  令和 6年 4月 15日（月）・午前 9時 30分～11時 10分 

開 催 場 所  幸学習館 第 1教室         

出 席 委 員    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

（敬称略）    大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    成田 智功（幸学習館係長）  

柳  直昌（前幸学習館係長）  

       田中 和則（幸学習館職員） 

              米崎 ゆりか（幸学習館会計年度任用職員） 

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資 料 

1 令和 5 年度第 11 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 幸学習館年間予定表  

3 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  ４月になると顔触れがずいぶん変わったと思うが、変わらず頑張ってやっていきましょう。 

   

２ 事務局報告 

  ・生涯学習推進センター人事異動について 

成田→幸学習館は４人のうち３人が異動になった。 

・生涯学習推進センター主催事業 

幸学習館 春のコンサートについて 3/9（土） 
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吉田→金井信さんと柳沢里実さんにご出演いただいた。当日の参加は 77 人。「星に願いを」「戦

場のメリークリスマス」「東京ブギウギ」、金井さんのオリジナルの曲など、ピアノ、歌、リコ

ーダーなど多岐にわたって演奏してもらった。また、ユーモアあふれるトークなどで盛り上が

った。全体的にいい雰囲気でできたのではないかと思う。 

児童館共催映画会 3/13（水） 

吉田→天野館長をはじめ幸児童館職員のご協力いただいた。地運協の委員の皆様、関係の皆様

にも多くご参加いただいた。当日は子ども 21 人、大人 8 人が参加。音声が流れないトラブル

が発生。それをきっかけに子どもたちが退出してしまって残念である。何とか音声が流れて再

開し、最後まで上映することができた。16 ミリ映写機や 16 ミリフィルムを見たことがない子

どもも多く、それらを見つめているようすが印象的だった。 

天野委員→幸児童館 50 周年第１弾として皆さんにご協力ただいてとても良い一日になったと

思う。 

食事から考える平和 3/16（土） 

吉田→当初は、戦争を知らない世代に考えるきっかけとしてもらいたいと考え、小学生とその

保護者と対象を設定したが、集まらなかったため、年齢等の制限を解除した。地運協の委員の

方などにご相談させていただいたり、ご協力いただいたおかげで何とか９名参加で講座を開催

できた。講師については、レシピ決定に当たりご苦労されたと思うのでありがたいし申し訳な

かった。参加者は有意義な時間を過ごされたのではないかと思う。 

・令和６年度寿教室について 

吉田→栄寿教室は、4/9 に開講式実施。新規、継続合わせて 51 人の申込みがあった。来週から

参加の方もいる。微減でとどまるのではないか。 

米崎→若葉寿教室を 8 年前に担当していた。今回再び担当する。新規参加者が 2 人で、合計 22

人で実施する。開講式が無事に終わり、4/17 からコーラス、翌週から健康体操を実施する。 

・幸学習館年間予定について 

吉田→地運協の講座は、「ママビクス&ベビーマッサージ」「子どもおやつ作り教室」「防災講座」

「かわせみカフェ」「音楽会」を予定している。日程はこれから詰める。寿教室、ロバの音楽

座、かわせみ祭、「ゴスペル」「わら細工」「児童館との催物」などを予定している。今年度は寿

教室の芸能フェスティバルを 10/23（水）に実施する予定。日程が入っていない講座は今後決

定する。プロジェクトについてはこれから講座を決定するので、随時追加される予定である。 

伊藤委員→配布資料の「年間予定表」の中の気象講座について、8/7 が抜けていたので追記し

ておいてほしい。夏休みは幸学習館との共同企画が混んでいるので、珍しく水曜日実施にした。 

かわせみ祭について 

吉田→昨年と同様、作品展示の際に地運協の委員の方に当番を今年度もお願いしたい。6/21（金）

午前と 6/22（土）午前の枠（午前 10 時～午後 1 時）に各 2 名の方にお願いする。正式には来

月の地運協でお願いしようと思う。都合のつく方はご協力いただけるとありがたい。 

かわせみカフェについて 

吉田→委員の柴田先生から、８月まで地運協に参加できなくなったとの連絡があった。昨年の

流れを踏まえると「かわせみカフェ」は東京学芸大学の学生に参加していただく。先生からは

12/14，15、12/21，22 なら都合がつくとのこと。また、昨年度は６月の地運協の際に学生が来

館してプレゼンを実施していたが、今年度のプレゼンは学生のみ参加するということでよいか
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との問い合わせを柴田先生から受けている。 

成田→かわせみカフェの学生の位置づけは「授業の一環」と聞いている。先生がいる形で実施

したほうが良いと思う。先生と学生の都合のつくところを確認して、6 月ごろに実施するか、

9 月以降から起動して 12 月にできるか、どういう風に先生にお話しするべきかご相談したい。 

竹内委員→学生と一緒にかわせみカフェを実施するのは、今年で 10 周年である。盛大におこ

ないたいという話もある。学生だけでプレゼンを実施するのは違うか？ 

伊藤委員→秋までに学生さんの中で何をやるか決まっているとは思うので、夏までに来ていた

だいて方向性出してもらった方が良い。6/3（月）の午後に地運協を実施するのはどうか。 

大竹委員→学生さんも早くプレゼンしないと、準備が進められないと思う。6，7 月に大体のと

ころを決めながら進めるのではないか。午後にできたらいいなと思う。 

竹内委員→ある程度方針を出してもらってこちらと話し合いを 6 月の地運協でできるよう先

生の方で調整してもらえるなら。 

竹内委員→かわせみカフェの日程については、日曜は各自治会が入っているので、土曜日のほ

うが良い。12/14 でよいか。 

吉田→地域や学校の行事等、日程を確認する必要があるが、調整をしたうえで最終決定する。 

竹内委員→変更するかもしれませんが、6/3 の午後、予定してください。 

 

・地域学校協働本部事業について 

山田コーディネーター→若葉台小学校は合併して 6 年。先生が大量に異動した。学校の方は私

が今年度も学校運営協議会の会長になる予定である。小中学校の卒業式、入学式に来賓で出席

した。放課後子ども教室は 3/6 に令和 5 年度の最後をおこなった。令和 5 年度は大人、子ども

合わせ 15 回で約 1,700 人参加した。令和 6 年度は年 15 回を予定していて、1 回目は 5/22。

新入生の数は小学生 70 人に加えてたんぽぽ 3 人。中学生 92 人で 3 クラス。 

大竹委員→南砂小学校は校長が交代した。1 年生は 2 クラスで、30 人くらいずつ。全校でいち

ばん１年生が多いとのこと。放課後子ども教室は 2 月で終了。6 月から始まる。 

  

３  議 事 

（１）「令和５年度第 11 回運営協議会議事録」の確認 

 

（２）事業について 

・令和６年度地域活性化事業について 

ママビクス＆ベビーマッサージ 5/10、5/17、5/24、6/7、6/14、6/21（金） 

髙橋委員→毎年コーディネーターも出席し、会が終わってからのグループ化を目指す。昨年度

は 1 つ団体が立ち上がって、幸児童館で活動したり、昭和記念公園でピクニックするなどして

いるようである。今年も緩やかな団体をつくれればいいなと思っている。今年は、地域の方な

どにコーディネーターから呼びかけて、ボランティアさんと一緒に活動できたらと思う。 

・募集状況は、2 組申し込みあり。定員は 8 組。子育て広場などにチラシを配架する 

髙橋委員→頑張って参加者を集めたい。対象は小さい子。まちなかで見る小さい子は大きい。

ハイハイが始まる前くらいの子。周知に力を入れないといけない。 

子どもおやつ作り教室 7/27、8/10、8/24（土）午前 
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伊藤委員→夏休みに 2 週に 1 回実施する。小学生対象。6/25 号の市報に掲載される予定との

こと。「クイックブレッド」｢生クレープと豆乳ババロア｣「カップおこのみやき」を作る。 

 

（３）地運協パネルについて 

竹内委員→地運協でどんなことをやっているかという報告と次回に向けてのＰＲをする意味

で廊下に掲示していて、今年度も作り直したい。写真を集め、5 月の会議でおおよそ作ったも

のを修正し、6 月に貼っていきたい。皆さんご協力いただきたい。 

伊藤委員→かわせみカフェ、防災講座、ママビクス、子どもおやつ作り教室などの講座につい

て、昨年度バージョンに更新する。 

竹内委員→昨年度は福祉講座を実施したので、それを入れる。5 月の会議では文章を確認した

い。6/15 に「ロバの音楽座」が実施されるので、6/12 には完成させたい。6/3 の地運協がある

のでその前におおよそ仕上げたいが、仕上げをいつにするか、5 月の地運協のときに決める。 

 

４ 各委員より報告  

伊藤委員→幸町６丁目の子ども会が解散したが、会長の意向で、幸町地域子ども会連合会への

所属については担当を決めて続けると言っていた。また、自治会の総会があって、コロナ前と

同じ状況で実施する。夏祭り等、元に戻ってきた感じである。 

大竹委員→毎月第 1 月曜日にあいさつ運動を実施している。4 月は今日実施した。青少健の総

会が 5/24 にある。総会に向け議案書を作成したり、読み合わせしたりしている。南砂小の 1 年

生はシルバーで見守りをしている。決まりを守り、今のところすごくいい子たちである。 

須﨑委員→幸町青少健では、5/10 に総会を実施する。栄町青少健と同じように、資料の誤字脱

字等の確認をして、5/5 に議案書を印刷する。 

高橋委員→毎年、年度の初めにチラシを配布しているが、地域福祉コーディネーターの説明や、

裏面に各地区のコーディネーターの担当地域と名前、連絡先等が記載されている。今年度はす

べて 2 名配置でスタートできた。次期地運協委員は樋口さんに交代するが、地域福祉コーディ

ネーターの担当は変わらないので、何か気になることがあれば伝えてほしい。 

天野委員→春休みに入り、子どもたちはうきうきしていて落ち着かない雰囲気もある。子ども

たちは夕方になると隣の公園に出るのだが、勢い余って飛び出してしまう。声をかけているチ

ャイムが鳴ったときに職員が出て気を付けるよう声をかけている。今日、「ひだまりカフェ」

をおこなう。子ども連れの利用者のお母さんから「お茶を飲みたい」というご意見があって始

めた。月 1 回、100 円でお代わり自由でお菓子も付く。ゆっくり、ほっとする場をつくろうと

思う。地域の方もお話しできるので、児童館を使っていただければと思う。5/23，6/24 に実施

予定。5/5 は祭日だが、子どもの日は開館する。1 階はお店で、ポップコーン、ジュース、たこ

せんを販売する。2 階は通常開館。子どもの数は少ないかもしれないが、50 周年に絡めて、先

着 50 名、50 円でおやつが食べられる。子どものようすを見に来てほしい。 

長原委員→成田係長が 1 年で異動してびっくりした。推進委員としては、4/19 に福祉講座をア

イムで実施する。定員 40 人だが一杯である。 

伊藤委員→今日の午後、ユーモア講座をアイムの 5 階で実施する。「ユーモアを作る秘訣」に

ついて指導してもらう。土曜日には、がんの遺族の経験談発表をしていただき、後半は、机を

囲んで「がんにどのように向き合うか」話し合う。 
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大根田委員→8 小で 3 月に最後のはちっこクラブをおこなった。230 人が参加した。科学セン

ターから先生をお願いして、空気の流れについて勉強したが、子どもたちは喜んでいた。もう

1 年間、はちっこクラブの会長を務める。また、伊藤委員とは逆のケースがあり、地区連絡会

には入らないが子ども会ができた。地区連に入ると地区連の仕事が忙しくなるので入らず、子

ども会を新たに作った。総勢 45 人で南部子ども会ができた。子ども会を大事に育て、ここ 2，

3 年のうちに地区連に入れたい。親の都合で子ども会がなくなっているが、子どもにも目をか

けてほしい。なるべく子どもにやらせる。そうしたら指導者一人か二人いれば十分できる。子

ども会活動の原点になればいいなと思い、一生懸命指導している。 

伊藤委員→昔、ジュニアリーダーという方がいた。その方が活動の中心で子どもと一緒に健全

育成としてやっていた。 

大根田委員→ジュニアリーダーは今もある。子ども会は大事だから、大人の都合でなく、子ど

もの都合を考えてやってほしい。6 中の先生が「さんま」ということをよく言っていた。時間・

空間・仲間の「3 つの間」を子ども同士で増やしていかないといけない。 

西村委員→私はいろいろなところにかかわっているが、一線からは退いている。正規の形でや

っているのはこの地運協委員と文化協会の幹事だけである。年齢的にも引退したい。 

若い人にもどんどん参加してもらわないといけない。 

山田コーディネーター→若葉町でいちばん変わったのが、シルバーさんが朝に通学時に信号に

立っていたのがなくなった。シルバー人材センターから人が派遣されてこない。学校前は校長

先生が立っている。朝は私含め 3 人しか立っていない。帰りはシルバーさんが見守りをしてい

る。若葉町の青少健の総会は 5/11 と聞いている。社会を明るくする運動について、6/3 に推進

体験が立川市役所でおこなわれる。 

竹内委員→4 月からは 3 日連続で総会があった。新 1 年生が入ったはずなのに、通学路では子

どもと顔を合わせない。学校に行けばいっぱいいるはずなのにいない。子ども会は今まで頑張

っていた人が卒業してしまい、子ども会の存続ができない。今まで頑張ってきたが、令和 5 年

度で終了するとのこと。高学年の子どもたちが低学年の子ども一緒に何かやることでいろいろ

覚えられるのに、すごく寂しい。ＰＴＡもなくなってきている。「時間がないからしょうがな

いよね」では済まされない。これからの子どもは寂しい。仲間をたくさん作って成長してほし

い。同じように大人も成長したい。コロナの年数の分、積み重ねたものが沈んでいるので、も

う 1 回復活させて元気になりたいと思った。 

 

５ その他 

成田→地運協の報告書を作成する。期が終わる際に皆様から 2 年間の活動に対するご感想やご

意見をいただき、報告書を作成しお渡ししている。原稿提出のご協力をお願いします。 

次期（第 8 期）の委員の依頼が届いていると思うので、お願いします。 

竹内委員→かわせみカフェと同じように、かわせみ祭で飾れるのぼりばたを制作したらどうか。 

 

・次回の開催日：5 月 20 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 

 


